



ATTRACTIVITÉ

## Coopération Internationale

Le Département de la Vienne compte 4 territoires partenaires avec lesquels il coopère : le Land de Styrie en Autriche, la commune de Wawa au Togo, la Province du Nouveau-Brunswick au Canada et la Province de Jujuy en Argentine.

### La politique internationale de la Vienne

L'action extérieure menée par le Département de la Vienne a toujours démontré une volonté d'ouvrir son territoire sur le monde. Elle favorise une meilleure connaissance et un meilleur dialogue entre les populations que tout pourrait différencier. Cette démarche concourt aux échanges d'expériences pour améliorer les pratiques et la gestion locale, elle participe au rayonnement de la langue et de la culture française, enfin elle prépare les générations futures à la mondialisation croissante des échanges.

Le Département de la Vienne qui s'est inscrit dans cette dynamique doit être en mesure de tirer le meilleur parti de ce choix volontariste et ambitieux pour le territoire et ses habitants, initié dans un esprit d'innovation et de vision de l'avenir.

La politique internationale du Département répond aux objectifs de trois grands axes stratégiques :

- > Soutenir des actions de coopérations solidaires et partenariales
- > Renforcer l'attractivité de la Vienne et participer à des échanges d'expériences
- > Favoriser la [mobilité des collégiens](#)

### Les partenaires internationaux du Département de la Vienne

#### La Province du Nouveau-Brunswick (Canada) depuis 1983

Les liens entre la Province canadienne du Nouveau-Brunswick et la Vienne, formalisés pour la première fois en 1983, trouvent leur origine dans l'histoire acadienne. En effet, dans la deuxième moitié du XVIII<sup>e</sup> siècle, les Acadiens, chassés de leurs provinces canadiennes par les Anglais, trouvèrent refuge en France, dont une partie se sont établis dans la Vienne, notamment sur la ligne acadienne à Archigny. En 2023, le Département de la Vienne a célébré le 250<sup>e</sup> anniversaire de leur arrivée dans le Poitou (1773-2023). Le Département est présent tous les 5 ans au Congrès Mondial Acadien afin de faire la promotion du tourisme dans la Vienne. Parmi les projets de coopération, figure la mise en place d'un programme en faveur de jeunes pour la promotion de la Francophonie dans les territoires acadiens.



#### Le Land de Styrie (Autriche) depuis 1995

La Vienne entretient une coopération depuis 1995 avec le Land de Styrie en Autriche. Celle-ci porte notamment sur des projets d'ordre linguistique ou culturel pour des jeunes de la Vienne et de Styrie. L'objectif est d'enrichir la connaissance mutuelle de la langue et de la culture des deux pays et d'œuvrer au maintien de l'enseignement des langues respectives dans chacun des 2 territoires. La Vienne s'inspire de l'expérience de l'Autriche en matière environnementale. Dans le domaine des énergies alternatives et renouvelables, les échanges d'expériences sont encouragés notamment pour leurs pratiques exemplaires et innovantes.



La Uhrnturm sur le Schlossberg.

#### La Province de Jujuy (Argentine) depuis 2011

Le Département entretient un partenariat avec la Province de Jujuy depuis 2011 qui vise à favoriser le développement des projets dans les secteurs de l'éducation, de la formation, de la culture, de la sécurité civile et de la santé. Des échanges d'expériences avec des professionnels de l'œnotourisme et de la gastronomie ont également été mis en place. Le Département d

Le Département de la Vienne et la Province de Jujuy poursuivent avec le Service Départemental d'Incendie et de Secours 86 (SDIS 86) et le Centre Hospitalier Universitaire de Poitiers (CHU) un projet multi partenarial relatif à la gestion de crises : le secours aux personnes et la prévention des risques d'incendie en zone forestière. Ce projet FICOL est largement soutenu par l'Agence Française de Développement (AFD) et arrivera à échéance en fin d'année 2025.



Province de Jujuy

## La Commune de Wawa 1 (Togo) depuis 2021

Le Département a signé une convention de coopération avec la commune de Wawa1 au Togo en 2021. Cette coopération porte entre autres sur la jeunesse, l'attractivité du territoire en matière de sport de nature, l'environnement et le développement durable. Le Département poursuit le projet FICOL cofinancé par l'Agence Française de Développement (AFD) en mettant à disposition sur place un Volontaire de Solidarité Internationale (VSI) et une volontaire en Service Civique. Le but est d'accompagner la commune sur les projets suivants :

- > établir la dénomination des rues, identifier les centres économiques et les habitats
- > sensibiliser la population à la gestion des déchets ménagers, préserver l'environnement afin de renforcer l'attraction touristique par la propreté de la ville
- > mettre en place une radio communautaire afin de promouvoir l'information et la communication en langues locales sur les projets de la commune



Jeu de l'oie à destination des enfants pour les sensibiliser à la gestion des déchets.

### AIDE AUX PROJETS D'ASSOCIATIONS

Les associations de la Vienne ayant un projet en relation avec un des territoires partenaires du Département peuvent bénéficier d'un soutien. Cette subvention est attribuée pour la réalisation concrète d'un projet présenté.



#### LE SAVIEZ-VOUS ?

Le Département propose régulièrement des [missions de services civiques](#) chez ses partenaires internationaux !



#### DÉPARTEMENT DE LA VIENNE

PLACE ARISTIDE BRIAND - CS 80319  
86008 POITIERS CEDEX

☎ 05 49 55 66 00